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Bezirksrundschreiben Nr. 1 der Saison 2023 /2024 der Sportentwicklung  

 

 

Liebe Vereinsgründer und -mitglieder im Bezirk Ostwestfalen-Nord, 

 

passend zum Start des Bezirkes Ostwestfalen-Nord (OW-Nord) schreibe ich Euch viele aktuelle 

Themen der Sportentwicklung. Es wird in unregelmäßigen Abständen weitere Bezirksrundschreiben 

der Sportentwicklung geben, immer bei interessanten, wichtigen oder zeitkritischen Themen erscheint 

das Sportentwicklungsrundschreiben. 

Bitte macht ein wenig Werbung, damit möglichst viele Vereinsmitglieder ihr Abonnement in Click-TT 

auf unseren Bezirk Ostwestfalen-Nord erweitern. 

Gerade im Bereich Sportentwicklung werden immer wieder neue Themen, Projekte oder Aktionen 

angegangen. Teils sehr erfolgreich und manchmal auch lehrreich.  

Deshalb lade ich Euch ein, gebt uns ein Feedback von Euren Aktionen! 

Aber auch vorher, schon bei der Planung, sind wir für Euch da, denn meistens gibt es eine Möglichkeit 

Euch zu beraten oder zu unterstützen (z.B. Urkunden). 

Darum lasst uns einfach im Gespräch bleiben. Evtl. mögt Ihr bei uns in einem der Ressorts mitmachen 

und Euer Lieblingsthema vorantreiben und mit allen anderen teilen.  

 

Aktuelles aus den 6 Ressorts der Sportentwicklung: 

 

Ressort Traineraus- und Fortbildung: 
(Claudia Ließ & Michael Rostek) 

Claudia und ich können berichten, dass es aktuell eine dezentrale StarTTer Ausbildung bei uns im 

Bezirk angeboten wird. Sie wird am 19.08.23 bis 20.08.23 in Bielefeld stattfinden. 

Eine kurze Info seitens der Dozentin hat in Zusammenarbeit mit dem Telekom Post SV Bielefeld zu 

einer Hallenreservierung geführt. Aktuell sind noch 8 Plätze  in dem StarTTer Lehrgang verfügbar.  



 
Als Goodie können wir berichten, dass die Vereine (also der Hauptverein) der Stadt Bielefeld derzeit 

vom Stadtsportbund Bielefeld informiert worden sind, dass noch Zuschüsse zu 

Ausbildungsmaßnahmen von Trainern usw. beantragt werden können. 

 

Wenn ihr auch gerne bei Euch ums Eck eine Trainerausbildung haben möchtet, einfach eine Info an 

mich. Wir brauchen nur eine Halle am Wochenende und Jemanden der sie verlässlich auf- und 

abschließen kann. 

Des Weiteren gibt es nun auf Bezirksebene eine Whats´up und eine SiGNAL Gruppe. 

Wir wollen hier allen Sportlern, die sich in irgendeiner Form mit Training befassen, eine Plattform 

anbieten. Offen für alle Informationen wie „Tipps und Tricks, Vertreteranfragen, Fördermöglichkeiten, 

Fahrgemeinschaften bilden oder wie jetzt gerade die aktuelle Info, dass es einen StarTTer gibt, wollen 

wir uns vernetzen. 

 

Anfragen an 0178 102 64 21 per Whats‘up oder Signal 

  

 

Ressort mini-Meisterschaften und Milchcup: 

(Marco Knapp) 

Wir starten mit einem tollen Team in das neue Ressort. Die „Macher“ in den Kreisen und Stadt 

Bielefeld stehen uns weithin mit Rat und Tat zur Seite. Neben vielen weiteren Funktionen im Bezirk 

ist Marco Knapp auch unser Ressortleiter für dieses Ressort und berichtet: 

 

mini-Meisterschaften 

Die mini-Meisterschaften starten wieder am 01. September, Regieboxen können schon jetzt bestellt 

werden, der Versand erfolgt voraussichtlich aber erst im August. Die Ressortmitarbeiter haben sich 

bereits getroffen und sich zum Ziel genommen, dass wir in der kommenden Saison gemeinsam mit 

den Vereinen unsere Position im Ranking der meisten Ortsentscheide erhalten und ausbauen wollen. 

Aus diesem Grunde gibt es auch weiterhin regionale Ansprechpersonen 

Minden-Lübbecke: Lennart Mielke (mit Unterstützung von Paul Melchin und Fynn Lohrenz) 

Herford: Michael Gizinski 

Bielefeld: Marco Knapp 

Gütersloh (und dem TuS Wadersloh) Stefan Röwekamp 

Wie der Bezirksentscheid (ggf. mit Qualifikationsturnieren - früher Kreisentscheide) organisiert wird, 

entscheidet sich um den Jahreswechsel und hängt ganz stark von den angemeldeten und 

durchgeführten Ortsentscheiden ab. Die Vereine entscheiden also über die Durchführung der weiteren 

Runden! 

Milch-Cup 

Der Milch-Cup ist ein Rundlauf-Turnier, indem sich jeweils vier Spieler*innen gegenüberstehen. Dann 

wird nach klassischen Rundlaufregeln gespielt. Teilnehmen können Spieler*innen, die maximal in der 

sechsten Klasse sind. Diese Schulveranstaltung wird in Kooperation mit dem Ressort Schulsport 



 
(Christoph Brockmeier) betreut. Die Veranstaltung wird von den Schulen durchgeführt/ausgerichtet. 

Vereine dürfen natürlich unterstützen und damit für sich werben. 

Der beste Weg, um dieses wirklich schöne und kurzweilige Turnier zu etablieren, ist, dass man im 

Verein die Kinder fragt, ob sie sich vorstellen können, bei dem Turnier mitzuspielen. Dann lässt man 

sich - je nach Alter der Kinder - den Namen einer Lehrkraft geben oder man sagt den Kindern, dass 

sie doch einfach mal fragen sollen, ob man die Schule Lust hat, das auszurichten. Der Zeitfaktor für 

eine Ausrichtung an einer Schule ist ca. eine Doppelstunde. Jedes Schulturnier kann dann Schulsieger 

für ein Regionalturnier melden. 

Schulturniere können bis zum 27.10.2023 beantragt und in der Zeit 04.09.2023 - 15.12.2023 

durchgeführt werden. Informationen gibt es unter milchcup.de 

 

 

Ressort Schulsport:  
(Christoph Brockmeier) 

Für diese Ressort haben wir Christoph als Ansprechpartner und Ressortleiter gewinnen können. Neben 

seiner langjährigen Erfahrung mit dem Thema Schulsport, hat Christoph auch beste Verbindung in das 

Thema Schule. 

Was für den Milchcup gilt, gilt auch für die kommenden „Kreismeisterschaften im Schulsport“. Einfach 

mal die Möglichkeit prüfen, ob Schüler auch Tischtennis spielen würden und das der Lehrkraft 

mitteilen. 

Sobald die Info’s für den Zeitraum 2023/24 verfügbar sind, wird Christoph uns die Info weitergeben 

können. 

 

Ressort Vereinsberatung und Vereinsentwicklung: 
(Michael Rostek) 

In diesem Ressort stehe ich Euch in Zukunft für alle Belange als Ansprechpartner zur Verfügung, 

welche Euch im Verein oder Abteilung zu Mitgliederwerbung und -entwicklung interessiert. 

Dabei kann ich Euch weitere Info’s und Ansprechpartner nennen. 

Aktuell ist das Projekt „Förderung der JUGENDARBEIT“ im besonderen Fokus. 

Interessierte „Pilotvereine“ werden gesucht und maximal unterstützt. 

Bei Interesse lasst uns einfach mal sprechen……. 

 

 

Ressort Kinder und Jugendbezirksarbeit: 

(Asp. und Ressortleiter: hier suchen wir noch den Vertreter von Peter Mielke) 

 

Aus diesem wichtigen Ressort gibt es zurzeit nichts Aktuelles. Aber warum wichtig? Ganz einfach, 

die Jugend soll immer weiter eigenständig werden, bis hin zur eigenen Satzung und 

Verantwortlichkeit. 

Auf diesem Weg, soll unsere Jungend die maximale Unterstützung erfahren. Deshalb gibt es dieses 

eigene Ressort, welches als Bindeglied zwischen Jugendvorstand und Verband installiert ist. 



 
Damit die Informationen schnell in beide Richtungen fließen, ist unser Ressortleiter auch 

stellvertretender Vorsitzender des Jugendvorstandes. Zurzeit suchen wir noch diesen jungen oder jung 

gebliebenen Interessierten, der Lust hat, sich um das „Drumherum“ der Jugendarbeit zu kümmern. 

Als Info am Rande: bis 27 Jahre ist man ein Jugendlicher… 

 

Ressort Breitensportangebote und Vereinsaktionen: 

(Heinz Schwettmann) 

Hier ist der Name auch das Programm. Alles, was nicht zum Wettkampfbetrieb gehört, ist hier unser 

Thema. Auch hier möchten wir interessierte Vereine unterstützen, informieren und gerne auch 

beraten, was alles möglich ist, um die Halle voll zu bekommen. Dauerhaft weitere Mitglieder 

gewinnen, die Spaß an unserem Sport haben, steht im Fokus. 

Es gibt derzeit sehr viele Aktivitäten von Vereinen, die gar nicht so bekannt sind. 

(z.B. Outdoor-Konzepte, Zusammenarbeit mit KSB, LSB, Turniere und Turnierreihen, REHA-Angebote 

und nicht zuletzt: PingPong-Parkinson) 

Hier die Bitte falls Ihr so etwas plant und durchführt, lasst es uns wissen, gerne berichten wir darüber. 

Denn neben dem Seniorensport, hat sich Heinz Schwettmann auch dem Breitensport und 

Vereinsaktionen verpflichtet gefühlt und ist unser Ressortleiter für die Breitensport. 

Ich habe den Heinz einfach mal interviewt, warum er so für unseren Sport „brennt“ 

Hier die Kurzfassung: 

Michael:  Sag mal Heinz, was würdest Du den Tischtennisvereinen sagen? 

Heinz:  

ganz einfach: Warum spielt ihr Tischtennis? 

Doch deshalb, weil es euch Spaß macht und ihr euch persönlich austauschen könnt! 

So werden viele Freundschaften geschlossen. 

Michael: Das stimmt schon, wo klemmt es denn im Moment, was meinst Du? 

Heinz: Warum lassen wir unsere Jüngsten nicht daran teilhaben? 

Unsere Kleinen brennen darauf, sich sportlich zu betätigen. 

Wenn ein TT-Verein sich nicht nach außen hin öffnet, werden die Kinder in andere Sportarten 

abwandern. 

Viele Vereine, besonders die Kleineren, die sich diesem verschließen, werden mittelfristig aus unserer 

Landschaft verschwinden. 

Michael: das ist nachvollziehbar, aber wie können wir das stoppen oder besser noch umkehren? 

Heinz: Jeder Verein kann sich erstmal fragen, wo die Reise hingeht. Damit wir eine Zukunft haben, 

ist Kinder- und Jugendförderung im Verein so wichtig. 

Es gibt viele Möglichkeiten, die Kids an euren Verein zu binden. 

Dazu bedarf es keiner großen Veranstaltung. 

Möglichkeiten im kleinen Rahmen anzubieten sind oft nachhaltiger. 

Der materielle und personelle Aufwand ist eher gering. 

Der Verein muss es nur wollen! 

Vielleicht wird aus einem kleinen Sternchen ein TT-Star. 

Bei „Best Practice“ oder anderen Fragen sind wir immer gerne behilflich!! 



 
Wendet Euch an mich: Heinz.Schwettmann@wttv.de 

Oder an Michael            michael.rostek@wttv.de  

 

 

 

 

Michael: Danke Heinz, sehr emotionale „Ansprache“, lass uns viele tolle Aktionen mit unseren 

Vereinen starten. 
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